

DE COLABORACIÓN

CRÓNICA DE PARÍS

INGLATERRA Y FRANCIA

Si hicieran falta nuevos argumentos para demostrar la proverbial inferioridad de la diplomacia francesa...

Claro está que una parte de la Prensa conservadora londinense, y a su cabeza el Morning Post, ha tenido que acogerla y patronizarla...

La hoja de servicios del barón de Marschall no puede ser más brillante, y él es el que ha encarnado a la perfección la política del Kaiser...

Esos cuatro periódicos son: el Daily Graphic, que tiene por director a Israel Dasis y por redactor en jefe a Luciano Wolf...

Si hoy en Constantinopla la administración, tanto civil como militar, está acaparada por funcionarios prusianos...

Los argumentos de este último no tienen, a la verdad, vuelta de hoja. Con la simple entente hoy existente...

Al sacar al barón Marschall de su campo habitual de operaciones para enviarle a Londres, donde pocas personas pueden ser calificadas de poco gratas...

Pues precisamente por eso—replican los órganos ministeriales al Morning Post—precisamente para conservar esa libertad de acción...

Inglaterra—dicen—debe imitar en sus procedimientos a Alemania. Cuando llegó a Berlín lord Haldane...

Después de esto, hablémosle todo lo que usted quiera, sobre lo demás. La Prensa oficiosa francesa quisiera que al barón Marschall se le dispensara idéntica acogida...

La idea denota el más profundo desconocimiento de los hombres en general y de los ingleses en particular.

Y si no que nos lo pregunten a nosotros. F. M. MELGARAR París, 2 Junio 1912.

LA PROPOSICIÓN DEL SEÑOR POLO MÁS ADHESIONES

Sindicato agrícola de Asturias. El presidente del Sindicato agrícola de Asturias (Orense), D. Vivente Domínguez...

IMPRESIONES DEL DÍA DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA MIRANDO ALREDEDOR

Muy entrada la noche, bajo una lluvia fría y tristonca, he visitado la plaza Mayor. En los soportales comenzaban a guardarse los desheredados de la fortuna...

Sr. Polo y Peyrolón, senador.—Más de 2.000 agricultores, reunidos mitin Villacabro Sirga, felicitanle por proposición en favor Sindicatos.—Medardo Rodríguez.—Julio Estévez.

En el centro, la estatua ecuestre del Rey Don Felipe pareciera como animada, como viva. El juguete tiraba del renegade hasta que el duro bello tocó con el pretal.

Con este motivo me es muy grato ofrecerme de V. E. atento s. s., q. b. s. m., El presidente, Julián Ibáñez.

Mal estoy de hábitos cotosanos, y con sobrada familiaridad llegué al monumento, saludando al tercero de los Felipes y manifestándole, en descargo de mi conciencia, mi acendrado cariño a la casa de los Austrias...

La Cruz, de Granvela, de Bernardino de Mendoza, de los Vázquez, del Cardenal Espinosa, de Recasens y D. Juan de Austria...

¡Que Reyes los que los autorizaban y honraban con su presencia! ¡Que señores y caballeros los que los ilustraban y favorecían con el alarde de la grandeza de sus casas!

¡En tocando ese registro...! Yo, secretario; él, ministro. Me confunde, ¡pese a mí! Ese argumento profundo...

¡Mas ¿cambiaría alguien al de Lerma por Canalejas? Tampoco ocultáremos que por entonces nuestra Patria se despoblaba...

Con estas ó parecidas pláticas gáneme la confianza y simpatía pública, que es a lo que desde un principio tirara...

DE MI CARTERA CAUSERIE PARISIÉN "GAMELOTS" EN HUELGA ¡OH, LOS REPUBLICANOS!

¿SERÁ ESO POSIBLE?... LA CARGA POLÍTICA A un periódico de provincias, "El Pueblo Vasco", le he escrito desde Madrid lo siguiente:

El diputado radical D. Rodrigo Soriano, temiendo que un artículo publicado en un periódico conservador de Lérida...

Se ha quejellado por considerar injurioso el artículo para su personalidad y ha solicitado de su gran amigo el Sr. La Cierva que se encargue de defender su reclamación.

El ministro conservador, aunque reconocido a la atención que con él ha tenido el Sr. Soriano...

El Sr. Soriano, en los pasillos de la Cámara contaba el proceso del asunto y mostraba a todo el mundo la contestación del Sr. La Cierva.

Yo le confieso, lector amable, que tengo aún mis dudas acerca de la exactitud de esos informes...

El escudo, para muchos individuos de éstos es un tablado donde cada cual representa su papel, ensayado y estudiado a las mil maravillas.

¡Diga usted, amigo López, no le parece a usted que está usted muy solo? ¿Quiere usted que armemos ¡calleto esto tarde?

¡Perfectamente... So abre la sesión. González pide la palabra. López, en efecto, le interrumpe con un exabrupto...

¡Orden... orden! La escandalosa dura quince minutos. Se suspende la sesión y González, estrochando en los pasillos...

¡Allí, en aquella plaza se celebraban entonces los autos sacramentales en la fiesta del Santísimo Corpus Christi!

¡Que pueblo el que los entendía y gustaba de ellos! ¡Que Reyes los que los autorizaban y honraban con su presencia!

¡Que señores y caballeros los que los ilustraban y favorecían con el alarde de la grandeza de sus casas!

Las altas torres que desprecio al aire fueron, a su gran pesadumbre se rindieron.

De política, la palpable división de la mayoría, el anuncio de la dimisión del general Luque y la indignación de los republicanos...

En la atmósfera, viento frío, agua, sombras y melancolía. Falló la copia: Tres jueves hay en el año...

DE MI CARTERA CAUSERIE PARISIÉN "GAMELOTS" EN HUELGA ¡OH, LOS REPUBLICANOS!

¿SERÁ ESO POSIBLE?... LA CARGA POLÍTICA A un periódico de provincias, "El Pueblo Vasco", le he escrito desde Madrid lo siguiente:

El diputado radical D. Rodrigo Soriano, temiendo que un artículo publicado en un periódico conservador de Lérida...

Se ha quejellado por considerar injurioso el artículo para su personalidad y ha solicitado de su gran amigo el Sr. La Cierva que se encargue de defender su reclamación.

El ministro conservador, aunque reconocido a la atención que con él ha tenido el Sr. Soriano...

El Sr. Soriano, en los pasillos de la Cámara contaba el proceso del asunto y mostraba a todo el mundo la contestación del Sr. La Cierva.

Yo le confieso, lector amable, que tengo aún mis dudas acerca de la exactitud de esos informes...

El escudo, para muchos individuos de éstos es un tablado donde cada cual representa su papel, ensayado y estudiado a las mil maravillas.

¡Diga usted, amigo López, no le parece a usted que está usted muy solo? ¿Quiere usted que armemos ¡calleto esto tarde?

¡Perfectamente... So abre la sesión. González pide la palabra. López, en efecto, le interrumpe con un exabrupto...

TRIBUNA POLÍTICA

UNA SESIÓN MEMORABLE

Un amigo me revela el secreto. El fracaso del Gobierno. D. Bartolomé Felíu. Varias votaciones. Maura atacando. Los presupuestos.

De cuantas sesiones ha celebrado el Parlamento español, pocas han revestido la importancia de la celebrada secretamente el miércoles...

En ella se dieron anomalías inexplicables: un Gobierno que no tiene fuerza para gobernar, un personaje de la oposición que tiene que salir por los fueros de la verdad...

Estas consideraciones me hacía yo ayer sentado en un diván de los pasillos del Congreso, cuando se me acercó un diputado amigo.

En el momento cruzó por mi imaginación la idea de una intervención, y mirándole ya en silencio le traté de extraer declaraciones...

Estaba yo hablando con D. Bartolomé Felíu—comienza indicándome—cuando alguien se le acercó para decirle: «Buena urdimbre se está preparando por el Gobierno».

El amigo no fué parco; se traja—nos dijo—de cambiar el rumbo de las cosas. Le señale por los pasados suplicatorios, no quiere Canalejas que alcance al de Leroux...

Entonces, los tres nos internamos en el salón, y comenzó la trama. Un señor de la mayoría, el Sr. Barriobero, fué la víctima propiciatoria del Gobierno...

El Sr. Barriobero siguió aludiendo despectivamente a los señores Felíu y Senante, a quienes como caracterizados católicos se dirigía.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

¡Dijé de valentías; su discurso fué de los de encargo, pero produjo efecto, pues seguidamente se proyectó a la votación, que en el particular, contra 58 de los que no le admitían.

Senante se levantó airoso después de aquella votación. ¿Quién defendería el nuevo dictamen?

El primer turno en contra lo consumió don Bartolomé Felíu. La noble figura, de este venerable prócer resultaba anoche en toda su grandeza...

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

TRIBUNA POLÍTICA

UNA SESIÓN MEMORABLE

Un amigo me revela el secreto. El fracaso del Gobierno. D. Bartolomé Felíu. Varias votaciones. Maura atacando. Los presupuestos.

De cuantas sesiones ha celebrado el Parlamento español, pocas han revestido la importancia de la celebrada secretamente el miércoles...

En ella se dieron anomalías inexplicables: un Gobierno que no tiene fuerza para gobernar, un personaje de la oposición que tiene que salir por los fueros de la verdad...

Estas consideraciones me hacía yo ayer sentado en un diván de los pasillos del Congreso, cuando se me acercó un diputado amigo.

En el momento cruzó por mi imaginación la idea de una intervención, y mirándole ya en silencio le traté de extraer declaraciones...

Estaba yo hablando con D. Bartolomé Felíu—comienza indicándome—cuando alguien se le acercó para decirle: «Buena urdimbre se está preparando por el Gobierno».

El amigo no fué parco; se traja—nos dijo—de cambiar el rumbo de las cosas. Le señale por los pasados suplicatorios, no quiere Canalejas que alcance al de Leroux...

Entonces, los tres nos internamos en el salón, y comenzó la trama. Un señor de la mayoría, el Sr. Barriobero, fué la víctima propiciatoria del Gobierno...

El Sr. Barriobero siguió aludiendo despectivamente a los señores Felíu y Senante, a quienes como caracterizados católicos se dirigía.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

Después de esto, Melquiades Alvarez habló. Defendiéndole valientemente la cosa?—le interrogué.

CUATRO MIL PESETAS que regala EL DEBATE a sus lectores. TREINTA VALES dan derecho a un billete para el sorteo de 4.000 PTAS. que se celebrará en los primeros días de Julio.

VISITAS REALES POR TELÉGRAFO ROMA 6. II. La Prensa de la mañana comenta los frecuentes viajes que hacen a la capital de Austria los Soberanos de las potencias balcánicas.

SUSCRIPCIÓN PARA LA VELADA DE UNA ESTATUA "EL DEBATE" PALABRAS DEL PÉLADO IMPORTANTES AVISOS

Las personas que hayan solicitado invitaciones para la velada necrológica que ha de celebrarse en el teatro de la Princesa pasado mañana domingo...

TRÍPOLI POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO) La nota turca, sublevada. PARIS 6. 13.

El embajador de Turquía ha hecho pública una nota oficial de su Gobierno, desmintiendo la noticia de haberse sublevado la flota turca por haberse negado su comandante a salir de los Dardanelos.



CORRIDA EXTRAORDINARIA

MAZZANTINITO, CHIQUITO DE BEGOÑA, GARCÍA MALLA

CINCO TOROS DE BOHORQUEZ Y UNO DE SURGA

Sigue de buenas el amigo Mosquera. La entrada es para ganar unas pesetillas. La tarde nubosa y con viento, el mayor enemigo de los niños toreros.

La tarde de abono no se sabe si será por la Pascua ó por la Trinidad. Empieza la comedia. Pasello, música y aplausos, y en el ruedo el

Primerero. Carbonero, cárdeno, salpico, gordo, de buena presencia y apretadillo de pitones. Este primer Bohórquez es voluntarioso; pero blanducho en el primer tercio, que consta de cinco picotazos por tres volteretas y cero defunciones caballares, y en quites estuvieron muy discretos estos segundos actores de la gran compañía que dirige el inclito don Indalecio.

Chicorrito prende un par delanterillo; Sorbo otro superiorísimo, si no por el resultado, por la forma valientísima de quitar la suerte, y terminan ambos banderilleros con dos pares, superior el de Chicorrito.

El joven del barrio de Pozas, conocido en el mundo taurino por el apodo de Mazzantinito, se encuentra con un toro queadote, que no se fija en la muleta del diestro, porque éste no sabe emplearla con la pupila y sabiduría necesarias para estos casos, y, ¡justa! la fanella resulta larga, cosa y pesadita.

Los subalternos quieren ayudar al espada y los pobres chicos, como no tienen más que una buena voluntad, pues resulta que perjudican, molestan é incitan al público á tomar la cosa á chacota.

Cuando ya no nos acordamos del día y hora en que empezó la faena el chaco Mazzantinito, se decide éste y pinchazo, saltando el estoque y encogándose el toro al sentirse herido.

Primer aviso de atención del presidente por derecho propio—¡como que se lo ha adjudicado él mismo!—y segunda sangría del espada.

Una corta atravesadilla y otro pinchazo hondo delantero. Varios sustos á cargo de la gente subalterna, que hacen el papel de lías, y del toro, que quiere pegar y otro mandable atravesado del maestro, vamos al decir.

El Sr. Loza vuelve á partir con el espada, enviándole al descabello, desarmándole el morrito y saltando el estoque al tendido 4. Un palo en la frente sufre el espada al dar un pase.

Varios intentos de descabello y al fin acierta con la puntilla. ¡Las cosas!

Segundo. Apreciado, negro, brago, largo, zancudo, feo y con abundante lana en la cabeza. El segundo de los de Bohórquez se acerca cauteloso de otra cosa que no es el diestro, siente el hierro sale de estampía, como alma que lleva el diablo.

Apreciado hace una pella de toro cobardón, con la cabeza por los suelos y saliendo de suelta al sentir el hierro, y así toma cinco pinchacillos, y perece un caballo, víctima de la epidemia cólera, indudablemente, porque de otra cosa no se puede hablar.

Voluntarioso toma el cornopé cinco varas y da ocasión á que los tres espadas se luzcan quitando.

En banderillas coloca dos pares regulares Mariano García, y otros dos ídem Simón Leal. Agustín García Malla está valiente y tranquilo al torrear de muleta, dando dos pases buenos, pero dejando ver que está poco torreado y que necesita ejercitarse mucho para enterarse de la utilidad de la muleta.

Con todo, la faena es regularita y el primer pinchazo superior.

Una corta un poco delantero, defunción de la res y muchas palmas á Malla.

Segundo. Apreciado, negro, brago, largo, zancudo, feo y con abundante lana en la cabeza. El segundo de los de Bohórquez se acerca cauteloso de otra cosa que no es el diestro, siente el hierro sale de estampía, como alma que lleva el diablo.

Apreciado hace una pella de toro cobardón, con la cabeza por los suelos y saliendo de suelta al sentir el hierro, y así toma cinco pinchacillos, y perece un caballo, víctima de la epidemia cólera, indudablemente, porque de otra cosa no se puede hablar.

Voluntarioso toma el cornopé cinco varas y da ocasión á que los tres espadas se luzcan quitando.

En banderillas coloca dos pares regulares Mariano García, y otros dos ídem Simón Leal. Agustín García Malla está valiente y tranquilo al torrear de muleta, dando dos pases buenos, pero dejando ver que está poco torreado y que necesita ejercitarse mucho para enterarse de la utilidad de la muleta.

Con todo, la faena es regularita y el primer pinchazo superior.

Una corta un poco delantero, defunción de la res y muchas palmas á Malla.

Segundo. Apreciado, negro, brago, largo, zancudo, feo y con abundante lana en la cabeza. El segundo de los de Bohórquez se acerca cauteloso de otra cosa que no es el diestro, siente el hierro sale de estampía, como alma que lleva el diablo.

Apreciado hace una pella de toro cobardón, con la cabeza por los suelos y saliendo de suelta al sentir el hierro, y así toma cinco pinchacillos, y perece un caballo, víctima de la epidemia cólera, indudablemente, porque de otra cosa no se puede hablar.

Voluntarioso toma el cornopé cinco varas y da ocasión á que los tres espadas se luzcan quitando.

En banderillas coloca dos pares regulares Mariano García, y otros dos ídem Simón Leal. Agustín García Malla está valiente y tranquilo al torrear de muleta, dando dos pases buenos, pero dejando ver que está poco torreado y que necesita ejercitarse mucho para enterarse de la utilidad de la muleta.

Con todo, la faena es regularita y el primer pinchazo superior.

Una corta un poco delantero, defunción de la res y muchas palmas á Malla.

Segundo. Apreciado, negro, brago, largo, zancudo, feo y con abundante lana en la cabeza. El segundo de los de Bohórquez se acerca cauteloso de otra cosa que no es el diestro, siente el hierro sale de estampía, como alma que lleva el diablo.

Apreciado hace una pella de toro cobardón, con la cabeza por los suelos y saliendo de suelta al sentir el hierro, y así toma cinco pinchacillos, y perece un caballo, víctima de la epidemia cólera, indudablemente, porque de otra cosa no se puede hablar.

Voluntarioso toma el cornopé cinco varas y da ocasión á que los tres espadas se luzcan quitando.

En banderillas coloca dos pares regulares Mariano García, y otros dos ídem Simón Leal. Agustín García Malla está valiente y tranquilo al torrear de muleta, dando dos pases buenos, pero dejando ver que está poco torreado y que necesita ejercitarse mucho para enterarse de la utilidad de la muleta.

Con todo, la faena es regularita y el primer pinchazo superior.

Una corta un poco delantero, defunción de la res y muchas palmas á Malla.

wo y noble y tras seis pases buenos se tira á matar, dejando un estoqueazo contrario, hasta el puño, y rodando el diestro por el suelo por la arrancada de la fiera. Manolete se levanta ileso y descabella á la segunda. (Ovación y vuelta al ruedo).

Tercero. Es negro y sale con muchos pies, liándose con los piqueros. Luis Freg, siguiendo, no queriendo ser menos que sus compañeros, hace al toro los honores, obsequiándole con varios lances de capa.

Se pasa al tercio de varas, en el que el de Gamero entra con bravura, tomando cuatro picotazos y desmontando á un picador. Surgen los repletos Dobie y Calderón, que colocan los palitos de ribera.

Frog cogió los trastos, se va al toro, despiéga la muleta y al dar el primer pase es empujado.

Afortunadamente, la cosa no tuvo importancia y el muchacho se rehizo, continuando su faena muy valiente. En otro pase el toro se cuela, librándose el matador del peligro gracias á la vista. Freg aprovecha el momento en que el toro se cuadró y entra á matar, atizando una estocada caída. El toro rueda sin puntilla. (Las opiniones se dividen y hay palmitas y pititos).

Cuarto. Berrendo cárdeno. Bombita III da unas cuantas verónicas de frente por detrás, como entrada al tercio de varas, en el que el animalito se muestra bravo, pero muy escaso de poder.

Cinco veces mete la cabeza á los caballos, tomando otras tantas varas, á cambio de una caída.

Manolo Torres coge las banderillas y al cambio deja en el morrillo medio par. Cierran el tercio Pala y Zecota.

Bombita brinda el toro á la afición y muleta con pases de rodillas y haciendo todo lo posible por adornarse.

Deja un pinchazo alto, continuando su faena de valiente para otros dos pinchazos, quedándose el toro en el último.

Más mantazos y adornos, tocando el torero los pitones y otra estocada. Termina por fin con una baja y atravesada. (Pitos).

Quinto. Berrendo en negro y Azaroso de nombre. Azaroso toma cuatro varas y mata un caballo, hiriéndole del castigo.

Manolete es aparatadamente empujado al cogiendo medio par al cambio. Se levanta y coge otros tres trastos, sacando el cuarto superiormente. Cierra el tercio con otro par soberano y hay ovación y música.

Después tomó los trastos torcidos y tras una faena bonita y entrando bien receta una estocada en la cruz. Sigue valiente, dejando una estocada delantero, un pinchazo y un descabello.

Sexto. Moñito, negro y brago. Toma cuatro varas, por un tumbó. En una de aquellas el picador cae al callejón.

Rojitas y Calderón ponen tres pares buenos.

Freg brinda á La Goya y hace una faena algo movida, señalando un buen pinchazo.

Más pases, colándose el toro, que le persigue, empuñándose y rompiéndole la taleguilla. Por fin atiza media estocada muy bueno, entrando muy bien. (Ovación).

La herida de Freg tiene 25 centímetros de longitud subepineurítica en la región lateral del abdomen, de pronóstico grave.

ro, resultando con una distensión en el pie derecho pasando á la enfermería y no pudiendo continuar la lidia.

Torquito, superior en el segundo y quinto, cortando las dos orejas. Lucumbri estuvo valiente, siendo ovacionado en el sexto toro.

Durante la lidia del primero comenzó á llover torrencialmente, cesando la lluvia en el segundo, y hiriéndose después el resto de la corrida con un tiempo apacible.

EN BARCELONA. Celita, cogido.

Barcelona 6. 7.30. Se ha celebrado esta tarde en la Plaza Vieja la anunciada corrida de novillos.

Lidióse ganado de Palhas por las cuadrillas de Celita, Francisco Madrid y Fabrilito. Los toros, sin ser excesivamente bravos, cumplieron en todos los tercios.

Celita estuvo trabajador, quedando regularmente con el capote y con la muleta. A la hora de matar cumplió.

En su segundo toro fué alcanzado por el animal, que lo suspendió en el aire por el muslo izquierdo. En brazos de las asistencias fué conducido á la enfermería, donde se le aplicó una herida, afortunadamente no grave, por no haber interesado más que los tejidos blandos.

Francisco Madrid bregó bien y estuvo muy valiente con la muleta, matando á sus dos toros y siendo aplaudido.

Fabrilito demostró un absoluto desconocimiento de lo que es el arte de torrear y en el último tercio tuvo más miedo que desos de agradar.

EN CÁDIZ. Mani, Campuzano y Cepita.

Cádiz 6. 7.43. Esta tarde las cuadrillas de los diestros Mani, Campuzano y Cepita lidiaron seis novillos del señor marqués de los Castellones.

Los bichos, bastante bien presentados, dieron juego; entre todos ellos mataron nueve caballos.

Los matadores quedaron por este orden: Campuzano, Mani y Cepita. El primero estuvo no más que mediano. Mani quedó bien, y Cepita, que estuvo muy trabajador y derrochando valentía, entusiasmo al público.

EN VALENCIA. Los zagales sevillanos.

Valencia 6. 19.15. Los novillos de Benjumea, lidiados esta tarde fueron blandos y nobles.

Galitio Chico y Limeño estuvieron superiores.

La entrada, un lleno.

EN QUERCA. Toros de Rufe Serrano.

Querca 6. 7.30. Con buena tarde y bastante animación en la Plaza se han corrido los novillos de don Rufé Serrano, que resultaron bravos en general, haciendo buena pella.

El lidiado en sexto lugar fué superior, entrando en los piqueros con gran poder y bravura.

Las espadas eran Moyano y Cantaritas, que quedaron regularmente, é Izquierdo, que se hizo aplaudir con la muleta.

EN TARACÓN. Infante, único espada.

Taracón 6. 18.35. Los toros de Sánchez han cumplido, á excepción del primero, que fué difícil.

El lidiado en sexto lugar fué superior, entrando en los piqueros con gran poder y bravura.

La cuadrilla, trabajadora, y en particular Ramón Rodríguez, que oyó muchos aplausos durante toda la tarde.

EN CÁDIZ. Pastor y Cocherito.

Cádiz 6. 20.10. La corrida de toros ha resultado buena. El ganado de Salas cumplió.

Los maestros hicieron lo siguiente: Primer toro, Vicente Pastor aburre al público con numerosos pases sin lucimiento y algún desarme.

Cuando entra atiza un metisaca, y después de más pases, media baja.

Recibió un aviso. (División de opiniones.) Segundo toro, Cocherito, Ibarra, Cocherito, hace una buena faena y suelta un pinchazo.

Más pases y media en la cruz, que hace innecesaria la puntilla. (Ovación.) Tercer cornopé, una faena pesada y media atravesada. Vicente Pastor es aplaudido sin entusiasmos.

Cuarto bicho. Cocherito retira á la gente y hace una faena entre los pitones, dando pases de pecho y en redondo. (Palmas.)

Al tiempo de entrar á matar se le arranca el toro y deja media estocada.

Después da un pinchazo. El diestro intenta el descabello, sin acertar.

Termina de un metisaca que tumba al bicho.

Quinta res. Pastor sufre un desarme al dar el segundo pase. La faena se hace pesada.

Aprovechando arrea Pastor media estocada superior que basta. (Palmas.)

Y el sexto fué apuntillado por inutilizarse de un puyazo el Ceniza.

El público protestó. Entrada, superior.

EN GRANADA. Fuentes—Lagarjillo Chico, Regaterín.

Granada 6. 19.45. Se ha verificado la primera corrida de ferja con toros de Sallillo, que resultaron mansos.

La entrada, un lleno rebosante.

Fuentes estuvo trabajador, agradando al público.

A su primero pasó de muleta, haciendo una faena algo osca, acabando con el toro de media estocada delantero.

Al cuarto le trasteó brevemente, dándole una estocada colosal, siendo ovacionado y concediéndosele la oreja.

Lagarjillo hizo una buena faena de muleta en su segundo toro, dándole después dos pinchazos y una estocada alta, hiriéndose en la mano.

En el quinto estuvo valiente y sereno, acabando con el toro de dos pinchazos y una estocada delantero. (Aplausos y oreja.)

Regaterín hizo una faena larga y valiente. Al tercero le dió un estoque superior, y al sexto dos pinchazos y media en su sitio.

El desfile, á la salida de la fiesta, resultó brillantísimo.

EN MÁLAGA. Galitio y Martín Vázquez.

Málaga 6. 20.05. Los toros de Santamaría, buenos.

Galitio, mal en su primero, bien en su segundo y mal en el tercero.

Martín Vázquez, bien, mal y superior. En el último toro arrojó al ruedo un capitalista, siendo cogido y volteado por el toro, resultando con la fractura de una pierna.

La entrada, buena.

EN BILBAO. Cogida de Rodarte.

Bilbao 6. 19.50. En la Plaza de Toros de Vista Alegre y con un lleno, se ha celebrado la corrida con ganado de Veragua, el cual resultó aceptable.

Rodolfo Rodarte estuvo valiente y con deseos de agradar.

Fuó cogido al entrar á matar á su prime-

POLITICA NOTICIAS

CONSEJO EN GOBERNACION

A la una de la tarde terminó ayer el Consejo celebrado en el ministerio de la Gobernación.

El Sr. Barroso, al salir, manifestó que el Consejo había sido muy breve.

Los ministros cambiaron impresiones sobre los asuntos políticos de actualidad y la marcha de los debates parlamentarios, habiéndose también de las enmiendas presentadas al proyecto de mancomunidades.

Después, el Sr. Barroso dió cuenta de las notas que remiten los gobernadores de las provincias de Galicia sobre el número y necesidades de los emigrados portugueses para ver si ha de costeárselos el traslado á Portugal por cuenta del Gobierno español, ó con la cooperación del Gobierno lusitano, y después el Consejo aprobó los asuntos siguientes:

Presentación de un proyecto de ley de ratificación de varios convenios de la segunda conferencia de la paz, y la adhesión al convenio noveno de la misma conferencia de La Haya.

Proyecto de Real orden organizando el patronato para el Museo del Prado.

Asistencia de España á la conferencia internacional de Bruselas sobre extradición Régimen de escuelas en Melilla.

Expediente sobre obras del subsuelo de Madrid.

Peticion del Ayuntamiento de Madrid para hacer obras á fin de recoger las aguas residuales.

El Sr. Barroso manifestó que al Consejo no han asistido ni el Sr. Navarro Reverter ni el general Luque que están en Toledo, y dijo que el Gobierno no tenía ayer noticias ni de Almería ni de las huelgas de Asturias, suponiendo por tanto que reina tranquilidad.

TELEGRAMAS OFICIALES. Gobernador á ministro: Oviado.—Recibido telegrama V. E. hice saber fórmula Llanaez, y Comisión obreros que aceptaron.

También dió instrucciones á la empresa. Confió en que mañana volverán al trabajo todos los obreros, y quedará solucionada la huelga.

Hoy se ha trabajado en varias zonas mineras.

Málaga.—En Ronda ha sido detenido Antonio Fontalba Nieto, que se dedicaba á amanzar á algunos propietarios, habiéndose presentado últimamente en el cortijo de don José Padilla, á quien prometió matar si no entregaba cierta cantidad.

Sociedad Cooperativa EXCELSIOR. Cobhes LORRAINE DIETRICH. Salas 5.—Teléfono 3.826.

EL "CORPUS" EN MADRID. La procesion de ayer.

La procesion del Corpus resultó brillantísima. A las cinco y media salió de la Catedral, recorriendo el siguiente itinerario: Calles de Toledo, Colegiata, Conde de Romanones, Concepcion jeronima, Carretas, Puerta del Sol, Mayor, Ciudad Rodrigo, plaza Mayor y calle de Toledo.

Abria la marcha un piquete de la Guardia civil á caballo, á los que seguian los timbaleros y clarines de la Real Casa, á caballo; picador y palafreneros, la música del Asilo de San Bernardino y los asilados con su estandarte.

Seguia á continuacion el clero de cada parroquia precedido de la cruz alzada y ciriales, con las Corporaciones establecidas en la demarcacion parroquial, llevando éstas sus estandartes y banderas respectivas.

Asistió el ilustrisimo señor Obispo de la diócesis.

Concurrieron la Diputacion provincial y el Ayuntamiento con maceros y Comisiones del Ejército, y presidentes los gobernadores civil y militar, Sres. Alonso Castrillo y general Contreras, y el alcalde, Sr. Ruiz Jiménez.

Formaban en la comitiva un zaguanete de alabarderos, que daba la guardia de honor; la banda de este Cuerpo y la municipal; fuerzas de Infantería de Seguridad y de Policía urbana; el segundo regimiento mixto de Ingenieros y el de húsares de Pavía; una carroza de gala de la Real Casa, y cerraba la marcha una seccion de Caballería de la Guardia municipal.

Cubrian la carrera todos los Cuerpos de la guarnicion de Madrid, distribuidos del modo siguiente:

La primera brigada del general Tovar, desde la Catedral hasta el n.º 18 de la calle Mayor, y la segunda, en la plaza Mayor hasta la entrada de la calle de Toledo.

Estas fuerzas, mandadas por los generales Crespo y Primo de Rivera, se componian de un batallon del segundo regimiento de Ingenieros y los regimientos de León y del Rey, de la primera brigada, y de la segunda, los cazadores de Madrid y Barbaturo y un batallon de ferrocarriles.

Una brigada montada, á las órdenes del general Milans del Bosch, compuesta de los regimientos de húsares de la Princesa, parte del de Pavía y segundo regimiento montado de Artillería.

Mandaba todas las fuerzas de la carrera el capitán general, Sr. Marina.

Los balcones del tránsito estaban vistosamente adornados, y desde ellos las señoras arrojaron profusion de flores al paso del Santísimo.

En las calles aglomerábase un público numerosisimo que presenció con gran respeto y religiosidad el paso de la procesion.

La tarde mostrós luminosa y apacible al principio; pero luego empezó á entenebrecerse, desafiando un viento molesto y cayendo algunas gotas, ya terminada la procesion.

La festividad del día de ayer se celebró con inusitado esplendor en todas las provincias de España.

A las solemnes procesiones han asistido en casi todas ellas las autoridades de todos los órdenes y los Ayuntamientos en corporacion y con maceros.

Las fuerzas de guarnicion en cada una de las capitales han cubierto la carrera recorriendo por las procesiones, dando escolta y guardia de honor á la Custodia.

Las procesiones han sido contempladas por inmenso gentío, sin que se hayan registrado incidentes.

MELILLA. POR TELEGRAMA. (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO).

Melilla 6. Esta mañana, á bordo del vapor correo, marcharon á Málaga 14 carros, 10 acémilas y efectos pertenecientes al parque acorastático.

Marcharon á Argelia 200 moros de distintas kabilas.

Moros de Benibuyagi, que se hallaban en la harka han descendido á las llanuras de Garet, cuando se ven más de 400 jamas y tiendas de campaña.

Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Esta tarde, á las seis y media, celebrará sesión esta Corporacion para continuar la discusion de la Memoria del Sr. Bauer (don I.) acerca del tema «Consecuencias civiles de la seducción», haciendo uso de la palabra los Sres. Larcegui y Rodríguez Pascual.

GUISANTES TREVIJANO

MEJORES QUE FRESCOS PREPARADOS SIN COLOR ARTIFICIAL

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Cáceres y Portugal, ha publicado el cartel con los precios reducidos de trenes, para la temporada de baños, á las playas de la vecina República.

Las expediciones diarias empezarán el 15 de Junio, terminando el 15 de Octubre. Los billetes de ida y vuelta son válidos para regresar á los puntos de partida en cualquier día dentro de los cuatro meses de temporada veraniega.

Los precios á las principales balnearios portugueses serán: 86 pesetas 45 céntimos en primera á Lisboa, Cascaes, Espinho, Granja, Porto-Campañha, Caldas da Rainha, San Martinho y Cella, ó Vallado; los billetes de segunda costarán 30 pesetas 50 céntimos, y los de tercera, 28 pesetas 50 céntimos, y no incluidos en estas precios, los derechos del Tesoro de ambas naciones.

En Fuenterrabía, á orillas del mar, se alquilan hoteles y pisos amueblados con agua, luz eléctrica y garage. Informarán en la casa Ureña, Prim, 1.

EL MEJOR TÓNICO VINO PINEDO

A petición de numerosos aficionados, la empresa de la Plaza de Toros de Vista Alegre ha contratado nuevamente á la afamada cuadrilla de Niños sevillanos, que dirige el veterano banderillero Blanquillo y en la que actúan de matadores Francisco Díaz, Pacorro, y José Sánchez, Hipólito, que tanto gustaron á la afición recientemente.

Dicha cuadrilla lidiará el próximo domingo seis hermosos y escogidos novillos, con divisa azul y blanca, de una acreditada ganadería, hoy propiedad de D. Ildefonso Gómez. La corrida empezará á las cinco.

Notas de sociedad

El día 14 se celebrará en la iglesia del Sagrado Corazón la boda de la señorita Ana Silveira y Viesca, hija de los marqueses de Santa María de Silveira, con D. Carlos Goyeneche, hijo de los condes de Guauqui.

FIESTAS

Se ha aplazado el baile de la marquesa de Manzanedo, que debió celebrarse anoche, y la fiesta de la marquesa de Squillac, en beneficio del monumento al cabo Novak, anunciada para hoy.

La duquesa de Uceda ha invitado á sus relaciones para una fiesta campestre, que se celebrará mañana sábado en su finca El Rosal, situada en Torrejon de Ardoz.

Esta noche, banquete en casa de los señores de Beistegui.

Mañana, comida y bridge en la Embajada de Italia.

El domingo, banquete en la de Francia.

El lunes se verificará el cotillon con que los marqueses de Valdeterrazo obsequiarán á sus relaciones para festejar la entrada en el mundo de su hija Belén González de Olañete é Ibarreta.

VIAGES

Son esperados en Madrid el Sr. Valeria no y su esposa, doña Dolores Finat, hermana del conde de Finat.

Se encuentra en esta corte el alcalde de San Sebastián D. Mariano Tabuyo.

CASA LLORENTE 26, Desengaño, 26, la más económica en joyería, platería, relojería, artículos de piel, gramófonos y toda clase de objetos para regalos. PRECIO FIJO

Religiosas

Santos y cultos de hoy.

Santos Pablo, Pedro Westminster, Sabidino y Jeremías, mártires, y San Roberto, confesor.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas del Sacramento y continúa la novena al Santísimo, predicando en la misa, a las diez, D. Lucio Herrera, y por la tarde, a las seis y media, D. Angel Ramo Lora.

En San Andrés, solemnidad en la catedral al Santísimo a las diez, coequeada por la Sacramental, y será orador D. Angel Lázaro; por la tarde, a las cinco, la procesión pública acostumbrada.

En San Ildefonso solemnidad novena al Corazón de Jesús, siendo orador en la misa, a las diez, D. Francisco Terrojo, y por la tarde, a las seis, don Juan Carrillo.

En las Salesas (San Bernardo) continúa novena al Corazón de Jesús por la tarde, a las cinco, y será orador el padre Oliver Copons.

En la iglesia de la Compañía ídem ídem, a las cinco y media; el padre Luis González Navarro.

En la iglesia del Asilo de Huérfanos ídem ídem; el padre Ludovico, de las Sagradas Corazones.

En San Pascual, ídem ídem; D. Angel Rana.

En las Monjas Maravillas (Príncipe de Vergara, 11), ídem ídem; el padre Gabriel Ordier.

En San Ginés ídem; el muy ilustre señor don Gregorio Sánchez.

En las Salesas (Santa Engracia) ídem; el padre Luis del Milagro.

En San José ídem ídem, a las seis y media, predicará el muy ilustre señor don Diego Tortosa.

En Calizares ídem; el padre Calerino Lavieja.

En las Comendadoras ídem; el señor capellán.

En San Sebastián sigue la novena al Corazón de Jesús, a las diez, D. Francisco Solís, y por la tarde, a las seis y media, D. José Suárez Parra.

En las Calatravas continúa la novena al Corazón de Jesús, a las diez, D. Francisco Pérez, y por la tarde, a las seis y media, don José Juliá.

En Santa Cruz ídem y será orador señor por la tarde, a las seis, D. Javier Correa.

En San Jerónimo ídem; el padre Quiroga.

En San Antonio de la Florida ídem; D. Máximo Juan Tascón.

En San Marcos ídem, a las seis y media; D. Luis Calpena.

En la Iglesia Pontificia ídem; Antonio González Pareja.

En San Luis ídem, a las seis y media; D. José María Tollado.

En San Millán ídem; D. Domitiano Graña.

La misa y oficio son del día del Corpus.

Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Martín y San Millán de los Dolores en su parroquia.

Espíritu Santo: Adoración Nocturna.

Turno: San José.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

BOLSA DEL TRABAJO DEL CENTRO POPULAR CATALANICO DE LA INMACULADA (Atocha, 16), MADRID.

Solicitan trabajo.

Albañiles.—Ayudantes, 6; peones de mano, 7; peones sueltos, 7; estuquista, 1. Pintores.—Oficial, 1; ayudante, 1. Corrajes.—Ayudantes, 2; aprendices, 2.



Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla en todos los garages en bidones de cinco y nueve litros. Prefiérase este último envase por su menor peso, por su mayor baratura y porque, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche. Todos los bidones llevan el precinto con la indicación CLAVILEÑO y las iniciales de la casa Fourcade y Provot. Deberán desconfiar los compradores de los bidones que no conserven intacto este precinto.

Oficinas: FERNANFLOR, 6, pral.

J. LUCAS IMOSI É HIJOS GIBRALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

Para el Brasil, Montevideo y Buenos Aires El vapor ITALIE el día 6 de Junio. El vapor PROVENCE el día 26 de Junio.

Se garantiza la comodidad, limpieza e higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos, que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.

Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis á quien lo solicite. Diríjanse: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, número 17, y Puerta de Tierra, núm. 1.

Dirección telegráfica: "PUMP" GIBRALTAR

EL RUBI CALZADOS AMERICANOS Prácticos, elegantes y económicos. Última moda. Zapatos tafilete bronceados. 3, SAN ONOFRE, 3 (entre Fuencarral y Valverde).

LA SOLUCION, Garretas, 9, 1. Magisterio Superior Preparación completa para el ingreso en la Escuela por profesor técnico y competente. Alumnos de ambos sexos. Cursos y Telégrafos. Internos y externos. Retadores, 4 y 6.

ACEITE DE RICINO Purísimo, sin sabor. A. Coipel, frasco de una onza, 50 céntimos. Barquillo, 1, Farmacia, Madrid.

Grageas keráticas de yoduro potásico calcinado DE A. COIPEL Curan rinitomas en general, gots, acrófulas, tumores, arteriosclerosis y diversos humores de la sangre. El yoduro potásico es el depurativo y regulador del corazón más duradero e inofensivo. Estas GRAGEAS son la mejor forma de tomarlo sin notar su mal sabor, al sufrir el menor resaca en las vías digestivas, debido á su calcinación.

Barquillo, 1, Farmacia.—MADRID

Gran Relojería de Paris FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj. En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano... 25 ídem, máquina extra, áncora, rubies... 35 En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... 40 En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente. Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 ptas.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO DE EL DEBATE

- El Correo Español... Madrid. El Siglo Futuro... Madrid. El Universo... Madrid. La Lectura Dominical... Madrid. El Iris de Paz... Madrid. La Ilustración del Clero... Madrid. El Fustil... Madrid. Religión y Patria... Madrid. La Gaceta del Norte... Madrid. El Diario Montañés... Santander. El Correo de Zamora... Zamora. El Diario de la Rioja... Logroño. El Noticiero de Vigo... Vigo. El Carbayón... Oviedo. Salamanca... Salamanca. Valladolid... Valladolid. El Eco de Galicia... Coruña. El Requeté... Coruña. El Castellano... Burgos. El Pensamiento Navarro... Pamplona. El Correo de Guipúzcoa... San Sebastián. El Pueblo Manchego... Ciudad Real. El Correo de Andalucía... Sevilla. La Voz de Valencia... Valencia. El Diario de Valencia... Valencia. La Defensa... Málaga. Diario de Barcelona... Barcelona. La Independencia... Almería. El Correo de Cádiz... Cádiz. El Noticiero... Zaragoza. El Noticiero Extremeño... Badajoz. Gaceta del Sur... Granada. Diario de León... León. Heraldo Alavés... Vitoria. El Defensor de Córdoba... Córdoba. Diario de Galicia... Santiago. Diario de Cáceres... Cáceres. Diario de Avila... Avila. La Región... Orense. La Gaceta de Alava... Vitoria. El Principado... Gijón. La Voz de la Tradición... Barcelona. La Gaceta de Cataluña... Barcelona. El Castellano... Toledo. El Radical... Marchena. Tierra Hidalga... Burgos. El Pueblo Católico... Jaén. La Hormiga de Oro... Barcelona. La Bandera Regional... Barcelona. El Cruzado de Castilla... Palencia. Galicia Nueva... Coruña. Tierra Extremeña... Brozas (Cács.)

Anuncios: E. Cortés. Jacomeirezo, 50

EL INTERCAMBISMO

Toda persona interesada de su bienestar y de la felicidad de los demás debe leer el libro explicativo de El Intercambismo, por Enrique Carretero. Precio: 0,50, por correo, certificado, 0,75.

14, Atocha, 14.—El Intercambismo Gráfico.

Nuevos precios de cintas para empaquetar 600 metros de cinta vegetal... vale 2,65 ptas. 100 metros de cinta de seda... vale 3,75 300 metros de cordón fantasia vale 2,00 Aparato porta-carretes... vale 6,00 Pedidos: San Bruno, 1, 2.º centro, y Estudios 22, pral. 1.ª. MADRID.

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía 6 veces por semana, tres pesetas.

Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 18, 8.º. Garrote, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventas en el servicio. Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.

Compañía Ibérica Mercantil É INDUSTRIAL FÁBRICA DE PLATERÍA DECORADOS EN metales estampados Carpintería mecánica y fundición. ALCALÁ, 138.—MADRID

CASA DE JESÚS.-BOLSA, 10, 1.º No hay quien venda muebles y camas, más barato que esta casa. Se amueblan hoteles y casas de campo á precios módicos Bolsa, 10, 1.º (Orilla de Santa Cruz).

La Nueva Artística PELOQUERÍA DE LA VIUDA DE RODRÍGUEZ PELUCAS Y POSTIZOS DE ÉPOCA Y FANTASÍA Especialidad en bisoñes para caballeros. Últimos modelos en Peinados y Postizos de París. 10, Don Nicolás María Rivero, 10 (ANTES CEDACEROS).—MADRID

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Palacio ú Hotel de Ventas GRAN EXPOSICIÓN Compraventa y comisión de muebles y objetos de todas clases, nuevos y usados. Gran economía en sus precios.—Hay guardamuebles. No comprar sin visitar esta casa. ENTRADA LIBRE ATOCHA, 34 TELEFONO 860 PRECIO FIJO

¿TENEIS CALLOS? ¿Por qué estáis ayer quieto y por qué estáis hoy bailando? ¿Porque me estoy curando con el CALLICIDA CUETO! Frasco con pincel, 0,75 céntimos. VILLEGAS: Plaza del Angel, 16, y en todas las buenas farmacias.

El Emporio de Ventas

Regamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visiten nuestra nueva Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casar no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, á la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad. LEGANITOS, 35.—Sucursal: REYES, 29. Teléfono 1.942.

Forma de hacer fortuna

Lo consigue toda casa que trabaja á artes y bajos precios, como lo hace la casa Somoza, Montera, 5. Las tarifas conocidas de todo el público; el corte y confección acreditado de esta casa, ha sido premiada en la elección que para su suministro han hecho La Federación Nacional Escalar, La Cooperativa del Real Cuerpo de Alabarderos, ídem de la Casa de la Moneda y la Sociedad Hispana Truts. Hechura y forros de traje, 20, 25, 30 y 35 pesetas. De gabán, 30, 40 y 50 pesetas.

Grandes existencias en Pañería. Sastrería Somoza.—Montera, 5.

AVISO Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico, Barquillo, 4 y 6.

FLORES ARTIFICIALES Ramos iglesias. Lazos altar. Coronas. Flores. Flores para hacer flores. Precios especiales á conventos, comunidades y colegios religiosos. Sucesor: Juanita Trico, Plaza Progreso, 10, Madrid.

COMPRO perlas, oro, plata, platino, piedras finas, encajes, abanicos; pago bien; ver y creer. Fuencarral, 29, frente á Infantas.

RECREO SALAMANCA. (Ideal Político).—Cine-teatro, 88, Skating Rink.—Cine-teatro Bar.—Abierto de 10 á 12 y de 3 á 8.—Martes y viernes, moda.—Miércoles y sábados, carreras de cintas.

SALON REGIO (plaza de San Marcial).—Cine-teatro, artístico para familias.—Teatro de las novedades cine matográficas.—Los jueves matines con regalos. Los viernes, moda.—Los sábados, gratis.—Sección continua de 4 á 12.

EXITO de "La casa de los locos" y "El granido Baronesa".—Secciones de 10 y 12 y 11.—En las secciones de la noche cinematográfico.

EL POLO NORTE.—(Cine-teatro de verano, Plaza de Atocha). Compañía sueca de gimnástica, acrobacias, cómica y musical, bajo la dirección de D. Máximo Juan Tascón.—Secciones de 10 y 12 y 11.—En las secciones de la noche cinematográfico.

PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cine.—Sección continua de 5 á 12 y 12.—Nuevos programas todos los días. Jueves y domingos, matines infantiles con regalos. Exitos: "Bajo las cerezas", "La Indiana" y "La sacerdotisa de Montau".

FRONTON CENTRAL.—A las 4. Primer partido á 50 puntos. Iruarte y Teodoro (rojos), contra Ceillio y Alberdi (azules).—Segundo á 30 puntos.—Fermín y Millán (rojos), contra Gómez y Aramburu (azules).

EXPOSICION CANINA.—Parque del Retiro (Puerta de Alcalá).—Notables ejemplares de perros de todas clases. Singulares atractivos para el público.—Secciones de 10 á 12 de la mañana, y de 4 á 7 de la tarde.—Regalos por sorteo de juguetes para niños.—Música en ambas secciones.—Entrada, incluidos los impuestos, una peseta. Niños menores de 8 años, 25 céntimos.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

PARISH.—A las 9 y 1/2 de la noche.—Los bufos Bowden y Gasley.—El extraordinario Yiel.—El hombre que se cae de todas partes.—El mozo Maxim.—El dresseur Leo y Terry.—Los payasos Pastor y Terry.—Los payasos Gato, Grito, Maggi y toda la compañía de teatro y variedades que dirige William Parish.

COLISEO IMPERIAL.—(Compañía Jerónima, 8).—A las 8 y 1/2 y 12, pelineas.—A las 6 y 1/2.—La aguja hueca

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

COMEDIA.—(Compañía Gran Guipuzcoana).—Moda.—A las 9.—Bajo el beneplácito, L'Angele, La grande mort, Último capitulo.

Folleto de EL DEBATE (48)

Nicolás Nickleby por CAROLS DICKENS

Desde el primer grito, la tierna madre, convencida de que algún gato rabioso había ido á rañar á su hijo, mientras la niñera dormía, se lanzó hacia la puerta, dando espantosas voces y retorciéndose los brazos; juzgaba la confusión de la conserna tertulia. —Pero, Kenwigs, ve á ver qué es eso—te dijo su cuñada. Y contentando á su hermana en sus arrebatos maternales: —Querida mía —añadió,—no forcejes tanto ó me veré obligada á soltarte. —¡Hijo mío! ¡Hijo! ¡Hijo! ¡Hijo! gritaba la madre subiendo de tono á cada hijo.—¡Dulce tesoro mío! ¡Inocente Lillyvick en miniatura! ¡Dejadme ir á verlo! ¡Dejadme! ¡Dejadme!

con que calmó las inquietudes de todos, devolvió el niño á su madre, quien, en su turbación, hubo de tomarlo al revés, es decir, con los pies hacia arriba y la cabeza hacia abajo. Después acudió cerca de Kenwigs, que se rascaba la cabeza y no se había repuesto del encuentro. Viendo que el niño no tenía nada, la reunión fué saliendo de su espanto, el cual hubo de producir extraños efectos y dar ocasión á singulares equivocaciones. Así, por ejemplo, el amigo soltero había tenido mucho tiempo en sus brazos á la hermanita de la tornera, creyendo que era la tornera misma, desmayada, sin duda; y aun se había visto, muy bien visto al mismo M. Lillyvick en tal turbación de espíritu, que abrazó muchas veces á miss Petowker detrás de la puerta, suponiendo que era también su muy amada sobrina. —Pero, ¿qué diablos de alboroto ha sido este?—preguntó por fin M. Kenwigs. —Maldita la cosa—contestó tranquilamente Nicolás.—La muchacha que velaba el sueño del niño, fatigada sin duda, se durmió cerca de la luz y se ha chamuscado el pelo. —¡Indigna muchacha!—exclamó la Kenwigs, amenazando energicamente con la mano á la desdichada niñera, que podía tener unos trece años, y miraba á su ama con espanto. —Oí sus gritos—añadió Nicolás,—y bajé tan oportunamente, que pude evitar que el fuego pasara de su pelo. Pero, por lo que hace al niño, podéis estar seguros de que no tiene absolutamente nada. Después de esta breve explicación, el niño, que en su cualidad de ahijado del recaudador de cuotas, se llamaba Lillyvick Kenwigs, estuvo en peligro de perecer ahora sofocado por las caricias de los convidados; su misma madre lo estrechó contra su corazón de un modo tan vio-

lento, que el pobre niño rompió á llorar lastimosamente. —Luego, por una transición muy natural, la atención común se concentró en la niñera, que había tenido la audacia de quemarse el pelo, y que, después de haber recibido algunos cachetes de manos de las señoras más energías, fué despedida á aquella misma hora y á secas, pues el salario, que tan malamente había ganado, no debía salir, y no salió, del bolsillo de su ama. —Y ahora, señor mío—dijo la madre del párvulo dirigiéndose á Nicolás,—¿qué términos debó emplear para daros las gracias? En verdad, que no sé qué decir. —No tengo necesidad de que me digáis nada—contestó el joven Nickleby,—ni he hecho tampoco nada que me dé títulos á un voto de gracias elocuentes. —¡Ah! Caballero—dijo á su vez la artista con graciosa sonrisa,—sin vos el pequeño Lillyvick se hubiera quemado vivo. —No es verosímil—replicó Nicolás,—había aquí tanta gente para socorrerle, que se le habría salvado siempre antes de que hubiera habido un peligro verdadero. —Eso no impide, caballero—dijo Kenwigs,—que ahora brindemos á vuestra salud, si lo tenéis á bien. Y esto diciendo, le hizo una señal de invitación, indicándole el ponche sobre la mesa. —En mi ausencia todo lo que queráis—contestó Nicolás riendo,—en cuanto á mí, he hecho un viaje tan fatigoso hoy, que no estaría en situación aquí; aguarda la función, seguramente, en vez de asociarme á vuestro júbilo, en la suposición de que permaneciera despierto, lo que es mucho suponer. Vuelvo, pues, si me lo permitís, cerca de mi amigo M. Noggs, que hubo de retirarse del aposento del niño cuando vió que no había nada de grave. Buenas noches.

Después de extenuarse tan graciosamente de tomar parte en la diversión, Nicolás subió otra vez á la guardilla, sin sospechar la extraordinaria impresión que había producido en el ánimo de los convidados. —¡Qué joven tan amable!—exclamó la madre del niño. —Es, en verdad, un hombre distinguido—añadió su esposa.—No lo creéis así, señor Lillyvick? —Sí—contestó el recaudador encogéndose de hombros con expresión equívoca. —Creo, mi querido tío—dijo la sobrina,—que no tendrías nada que decir contra una persona tan fina. —No, sobrina mía, no; antes bien, creo que llegará á ser algo. Pero permíteme expresar mis sentimientos y desear de que viva muchos años el niño. —Que lleva vuestro apellido—añadió la madre con cierta sonrisa. —Y yo espero que lo lleve dignamente—terció diciendo el padre, que quería volver completamente á la gracia del recaudador.—Es un ahijado que no hará nunca sonrojarse á su padrino, y que más tarde se pondrá al nivel de los Lillyvick, cuyo apellido lleva. Confieso, y este es también el modo de pensar de mi esposa, no menos sensible que yo á esta honra, confieso que considero la circunstancia de llamarse así como una bendición que hace feliz mi existencia. El gentilemán no se mostró insensible á esta declaración y propuso al punto un brindis á la salud del joven anónimo que acababa de dar aquella prueba de prontitud y sangre fría. —Y no temo decirlo—añadió creyendo hacer una gran confesión,—parece que tiene una cara simpática y un carácter en armonía con sus maneras. —Es verdad—dijo la sobrina,—es un

joven muy agradable de cara y de carácter. —Hay, efectivamente, en todo su aire—añadió por su parte la Petowker,—hay algo de... ¡Dios mío! Algo de... no recuerdo la palabra. —¿Qué palabra? —Una cosa que tienen los jóvenes lores y personas de... de la... Pues no me acuerdo. De la... —Aristocracia—apuntó M. Lillyvick. —Eso es, aristocracia; tiene algo de aristócrata, ¿no es verdad? Los hombres no contestaron, limitándose á mirarse unos á otros sonriendo, como si quisieran decir: Nada se ha escrito de gustos. Pero las mujeres, todas decidieron por unanimidad que Nicolás tenía aire aristocrático, y como nadie tuvo el capricho de disputarle este título, Nicolás lo conservó victoriosamente. Entre tanto se dió fin del ponche, se durmieron los niños y el recaudador dió la señal de partir, consultando su reloj y anunciando que eran las dos de la madrugada. Con esto, los sombreros de hombres y mujeres se sacaron á tientas de debajo de la mesa, y cada cual tomó el suyo, no tan limpio como lo dejara. Vinieron luego los cumplimientos de despedida, y todos convinieron en que no habían pasado nunca una noche más feliz ni habían visto mujer que hiciera los honores de su casa mejor que la tornera de marfil. Y con esto y un apretón de manos y las gracias y otras mil cosas más, se retiraron los convidados, satisfechos de tan feliz aniversario, así ellos como los interesados.

crático, hacía ya mucho tiempo que estaba en brazos de Morfeo. Newman y Smike, sentados aún á la mesa y unidos en amor y compañía por el lazo común de la botella de aguardiente, sin aguardiente ya, tenían también grandísima necesidad de acostarse. Newman se decía á sí mismo que le parecía estar un poco alegre, y que no había visto en toda su vida un caballero tan profunda, pesada y completamente embriagado como su compañero. Habiendo tomado informes, halló que la habitación desahogada, cuyo anuncio se lefa abajo, se componía sólo de un pequeño aposento en el segundo interior, con vistas á un paisaje de tejas y cañones de chimenea de color de hollín. El inquilino de la entrada estaba encargado de alquilar este aposento por semanas en condiciones razonables. El casero le había dado facultades para alquilar todas las habitaciones desocupadas y (Se continuará.)

CAPITULO XVI

De cómo Nicolás entra á servir de profesor en una casa particular.